

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España 1 peseta
ANUNCIOS
En 1.ª plana 0'20 plus. palabra
En 2.ª id. 0'50
En 3.ª id. 0'25
En 4.ª id. 0'10

EL TIEMPO

Resolución Administrativa de la Imprenta
POLY DE MURCIA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Fraqueo concertado.

Notas del día

Por fin parece que el horizonte se va aclarando y que se reciben impresiones más optimistas del conflicto planteado en la vecindad de Cartagena.

Ya en nuestros colegios hemos visto publicadas detalladas informaciones en las que se hace resaltar la buena disposición de las partes para una rápida solución.

En las mismas noticias tenemos nosotros por conductos fidedignos hace algunos días; pero nos parece que la discreción demandaba no adelantar noticias que pudieran desviar de su cauce natural las negociaciones que se estaban llevando a cabo.

Hoy, ya que no es un secreto, que puede contribuir a que renazca más la confianza, nos es muy grato comentar esas noticias y celebrar que en bien de todos se llegue a una solución.

Los periódicos de Cartagena que en estos días pasados guardaban a su vez una prudente reserva no traen ya las gratas noticias de que la población ha recobrado su aspecto normal, abriendo los comercios y notándose en el ambiente una impresión agradable.

En estos días pasados, sin que se haya perturbado la tranquilidad, sobre la población se cernía un desagradable espectro que lo hacía más temible la incertidumbre del problema.

Las medidas acertadas de la autoridad y el criterio prudente de la clase obrera, junto con la transigencia de la clase patronal, han realizado el milagro de esa fórmula que viene a restablecer la normalidad en la vida de la población.

En otro lugar de este número publicamos las bases acordadas y que servirán para que de nuevo se pongan en marcha los talleres, facilitando el desenvolvimiento de las industrias y pudiendo de nuevo los obreros llevar el pan cotidiano a su hogares.

La ciudad que con perfecta unanimidad ha estado al lado de los obreros, pero trabajando con abluco para hallar una solución que armonizase todos los intereses, celebrará con satisfacción la terminación del problema que en algunos momentos nos hizo temer por la tranquilidad del pueblo vecino.

El temor era tanto más justificado por cuanto las salpicaduras de ese conflicto se hubieran extendido, como otras veces, a los campos de aquel término y acaso a nosotros mismos.

Muchos de los obreros que desean alejarse de las incidencias de la huelga se marchan de los centros fabriles y se desparraman por los pueblos y por nuestras ciudades buscando los medios para sosegar el tiempo de la huelga y creando en algunos puntos verdaderas dificultades.

No siempre se disponen de medios para facilitarles trabajo y como sus necesidades son apremiantes hay que salvarlas de sea situación difícil a costa de grandes e insuperables sacrificios.

Por eso celebramos que el problema se resuelva y que para todos luzcan días de paz y de tranquilidad, único medio de que reine el bienestar, no solo en nuestra provincia, sino en España entera.

COSAS

Dice un periódico, «Roma: Boto de confianza a Beallie.»

Ese Boto de bárbaro debe ser por que se trata de Beallie.

Si hubiera sido Vestille seguramente escriben Voto.

Los generales Luque y Obando han declarado que no entran en el pleito liberal y que se quedan reparados de ambos grupos beligerantes en espera de acontecimientos.

Como se conoce que son militares y conocen perfectamente la estrategia.

Porque ese es un procedimiento para no equivocarse nunca.

Entre el conde de Romanones y Burell hubo planteada una cuestión personal por mor de unas cartas que se cruzaron.

Por otras cartas se ha planteado y resuelto otra cuestión personal entre Martín R. Sales y un diputado de la mayoría.

Y luego que digan que en esto de la jefatura del partido no hay personalismos.

Algunos diputados liberales, molestos por el espectáculo que se está dando, han anunciado su propósito de ingresar en el partido conservador.

Vamos: los hombres en ese llo ven en peligro lo que tienen, y han pensado que para conservarlo lo mejor es hacerse conservadores.

También se ha dicho, y conste que no nos lo creamos, que como Romanones pierda el pleito se hace republicano.

Pues si que esta de enhorabuena la república; hace unos días reconquistó a don Melquiades, y ahora está a punto de conquista; al conde.

Ahora: que es muy probable que Romanones le llevará la mala pata.

Belmonte ha publicado una carta en la prensa, diciendo que no es cierto que en Barcelona haya sido agredido después de una corrida.

En suma: que no ha sido lo del Gallo. Fué custodiado por la benemérita, pero no hubo tortas.

Todavía le lleva Rafael esa ventaja.

Los rusos, después de una temporada de inacción, han obtenido una victoria sobre los alemanes.

Con este motivo en Petrogrado (de San Petersburgo) han habido manifestaciones de entusiasmo vitoreando al Gobierno.

No me explico esos vitores al Gobierno.

No parece sino que han sido los ministros los que se han jugado la pelleja en el stake.

Entre liberales murcianos: —Y Payá, ¿en que grupo liberal forma? —Está esperando que se decante don Teodoro. —¿Para establecer corrientes de armonía? —No; para irse con el de enfrente. CH.

Sección de Tribunales

Las habilidades del Pipa
Ayer ocupó el banquillo de la sección segunda José María Sán-

chez Palacios, conocido entre la gente de Murcia y forasteros como persona útil y práctica en conocer las rías de la población, a más de tener otros numerosos oficios y ejercer varias artes de las que unas pingües ganancias por lo que unas veces se le vé vestido como el dandy más perfecto y otras con la betunera el hombro dando caba

Como habrán podido comprender los lectores que le conocen, se trata nada menos que del popular Pipa; una de las numerosas incursiones que ejerce en la de vender céntimos de Lotería, por lo que en mes de Octubre del año 1915 solicitó colaborar en la venta de dicho artículo a su compañero José González.

Entregó el José al Pipa diez céntimos de tres pesetas de la jugada del día 2 de Noviembre próximo, las que vendió éste, si bien con ánimo de que le tocara algo; efectivamente se gastó las pesetas alegremente y cuando el González se las reclamaba alegaba diferentes motivos que no convencieron a nadie por lo que fué procesado.

El digno fiscal señor Sanz le acusó ser en razonado informe como autor de un delito de esta menor de 100 pesetas y solicitó para él de la sala segunda se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El defensor señor Gallego por el contrario sostuvo la inculpabilidad como consecuencia de la inocencia de su defendido en breve y lógico informe.

GOLILLA.

El Sr. Cierva en Albacete

El ilustre exministro de la Gobernación don Juan de la Cierva ha estado dos días en Albacete actuando como abogado en un pleito que se ha visto en aquella Audiencia, habiendo regresado el martes a Madrid.

Nuestro colega de aquella población «El Diario de Albacete», escribe lo siguiente dando cuenta de la llegada del ilustre político murciano:

Albacete se honra hoy con la visita del ilustre exministro conservador don Juan de la Cierva.

Para informar, ante la Sala de lo civil de esta Audiencia, como abogado de una de las partes contendientes, en la vista de un pleito del Juzgado de Yeste, ha llegado a Albacete en el correo de esta madrugada.

La estancia del señor La Cierva en esta capital nos produce gran satisfacción, pues consideramos que es una de las personalidades más prestigiosas de la política española.

Sobre los rencores de unos y de otros, mirando más al interés nacional que al suyo propio, se destaca, por sus indiscutibles méritos, el nombre ilustre del señor La Cierva.

Fiel siempre a la bandera del partido conservador, se manifiesta en todos sus actos ardiente defensor del Rey y de las instituciones fundamentales de nuestra Patria; anhelando, en su inmenso amor a España y para bien de la nación, que se realice una gran concentración de fuerzas conservadoras, huyendo—como él ha dicho—de pasiones que las desintegren y empequeñezcan.

En toda su labor política, siem-

pre se ha mostrado como un gran patriota y por eso tiene fervientes admiradores de su actuación.

A recibir al señor La Cierva, han acudido esta madrugada a la estación muchos de los numerosos amigos políticos y particulares con que cuenta en esta capital.

OBRAS PUBLICAS

El Alcalde de Ceiza remite para su tramitación el proyecto de ensanche de aquella población.

El Gobernador de Alicante remite oficio para su entrega al venio de esta D. Vicente Muñoz Muñoz

La huelga de Cartagena

El arreglo

En la reunión celebrada por los huelguistas y el representante de la Constructora, se acordaron las siguientes bases de arreglo.

Abonar los jornales perdidos a causa de la huelga, trabajando una hora más hasta indemnizar el importe de los mismos.

Aumentar una peseta a los operarios que ganan desde una a tres pesetas; 75 céntimos desde el jornal de 3 a 4 pesetas y 50 céntimos desde 4 a 6 pesetas de jornal.

La Constructora accede a que trabajen una hora menos.

Los obreros retiraron la base respecto al ingeniero.

Las últimas impresiones son, que la normalidad continúa y que los obreros volverán desde hoy al trabajo.

También en la cuenca minera, es la situación normal.

Instrucción pública

De la Sección

Por el Rector de la Universidad ha sido nombrado maestro interino de Sección de la Escuela Nacional de Niños de la Graduada de Santo Domingo, don Miguel Izquierdo Torres.

Por el mismo Rectorado se ha nombrado maestro interino de la Escuela Nacional mixta de Cañares de Algrazares, don Clemente García Hermosilla.

D. Diego Aguilera Bernabé, participa haberse posesionado del cargo de maestro interino de la Escuela Graduada de niños de Santo Domingo de esta ciudad.

Se remite a la Junta Central el expediente de doña Emilia Pastor Pertigaz, viuda pensionista del Magisterio solicitando el traslado de su pensión de Alicante a Murcia.

Segun nos comunican el día 23 de Junio último pasó a la ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Instrucción Pública la orden para que se libere el material de escuelas de esta provincia correspondiente a los trimestres primero y segundo del año actual.

Se espera que en la presente semana se recibirán en esta Delegación de Hacienda los oportunos libramientos.

Fuente-álamo

Hoy, serían las siete horas, hemos sido sorprendidos agradablemente con la visita de un aereoplano, que ha pasado por encima de este pueblo en dirección de Poniente a Levante.

Se supone sea uno del aerodromo de Los Alcázares, y también que iba pilotado por el señor Valencia, el cual ha debido de hacer el recorrido desde su salida, por los cielos y el regreso, sobre estos campos.

Ha sido tan inesperada su aparición, que muchos han quedado sin verlo.

Insistimos

Es de tanta necesidad las obras que pedíamos en nuestra última correspondencia al señor Jefe de Obras públicas de la provincia, ordenara se hiciera sobre los terraplenes que a ambos lados del Puente que existe a la salida de este pueblo sobre la Rambla de la Asotía, en la carretera que va de ésta a la Ajorra, que no nos cansaremos de insistir sobre su urgencia, rogando al digno jefe señor Egea, atienda nuestra demanda, pues lo expuesto que es dicho paso, nada tiene de particular ocurra alguna desgracia, que después nos dolería doblemente por ser una cosa que se puede evitar a tiempo; y ya que de obras hablamos, si no pudiera revocarse la orden dada para que el peón que había en la carretera que de este pueblo va a la de Corvera, y en el trayecto que existe próximo a Valadriber, y por la cual, se suprimió, vuelva a su sitio, si bien se conoce la falta de dicho peón en ese trayecto; se ha puesto la carretera intransitable. Su reconstrucción, constará, de seguro, mucho más, que el sostenimiento de ese braceo para su conservación.

Corresponsal.

8 Julio 1917.

Oposiciones à Escuelas

De Maestras

Señoras opositoras que fueron aprobadas en las sesiones celebradas ayer:

Doña Amelia Sarabia Sorza, doña Josefina Piedad Sarrion Moreno, doña María Sellés Berenguer, doña Daniela Serrano Diaz, doña Fuentesa Serrano Ibernón, doña Dolores Sevilla Sanchez, doña Sofía Sirevent Monerria, doña María Teresa Sorbes Sopens, doña Francisca Soto Alarcón, doña María de la O Soto Vera, doña Arscell Tascón González, doña María Teresa Vallis y Bellod, doña Gertrudis Vera Antón, doña María de la Purificación Verdú Lopez, doña Milagros Vidal Oltra, doña Sofía Tomás Izquierdo, doña María Patrocinio Torralba Montes y doña María Mercedes Vallé Arevalo.

Para esta tarde a las cuatro están convocadas las señoras siguientes:

Doña Josefa Villanueva Rodal, doña Victoria Villanueva Rodal, doña María Celerina Villora Serrano y doña Juliana Yague Torralba.

De Maestros

En las sesiones celebradas ayer fueron aprobadas los siguientes señores:

Don Francisco Moscat Idoyaga, don Francisco Mezón Navarro, don Blas M. Roa Rodriguez, don Francisco Navarro Noya, don José Antonio Nicolás García, don Antonio Nicolás Noguera, don Angel Nuñez Hernandez, don Alfonso Oza Mens, don Ricardo Ortega Marino, don Ginés Ortega Capel, don Victor Manuel Ortín Gimenez, don Juan B. Parra Rebollo, don José María Pascual Fernandez, don Is-

mael Pastor Mallo, don Francisco Pato Svarar, don José Pedrera Zamorano, don Tomás Pellicer España, don Luis Perez Burguete y don Pascual Perez Cánovas.

Para hoy están convocados los señores siguientes:

Don José Perez Orero, don Agustín Perez Perez, don Pio Perez Ponce, don Fernando Perez Sanchez, don Antonio Rafael Perez Perez, don Vicente Perles Manchón, don Valeriano Perez Soliveres, don Juan J. Perona Ruiz, don Ezequiel Perona Ferrader, don José Pic Ruiz, don Primitivo Pla Torres, don Fermín Pons Miller.

Don Emilio Porta Vidal, don Agustín M. del Pezo Tirado, don Ricardo Pravia Closs, don Manuel Precioso Górcoba, don Juan Pujalte Manríez, don Francisco Quintanilla Alba adajo, don Damián Ramirez García, don Gerónimo Ramirez Xarid, don Vicente Rausell Miguel, don Francisco Reche Garcia, don Zaidio Redondo Tirado, don José Richard Rodriguez, don Emilio Robledo Busta, don José Robles Gomez, don José Rodriguez Garcia, don Blas Rodriguez Lorente y don Pascual Rodriguez Romero.

Otro murciano que triunfa

Por telegrama de Granada hemos sabido que después de brillantes y reñidas oposiciones ha ganado una cóngrua en el Sacro Monte el presbítero don Jesús Mérida Pérez.

Es este joven sacerdote de los que por su virtud y por su ciencia constituyen una gloria para la diócesis murciana y un legítimo triunfo del Seminario Fugentino.

De este Centro salió pensionado para Roma, en donde se doctoró con premio extraordinario.

A regresar a este obispado, desempeñó una cátedra en el Seminario de la Piscalía eclesiástica.

En ambos cargos demostró sus excepcionales actitudes, que, como es natural, le proporcionan ahora el premio debido a su constancia y a su laboriosidad.

Mérida Pérez, como Frutos, Tortosa y tantos otros son la confirmación del valer murciano y la mejor propaganda del amor al estudio que reina en nuestra juventud.

Muy de veras celebramos el triunfo de nuestro buen amigo el señor Mérida y nos complacemos en enviarle nuestra más cordial enhorabuena.

Exploradores de España

TROPA DE MURCIA

Orden del día 4 de Julio de 1917. Habiendo acordado el Consejo provincial que la excursión a España se verifique el sábado 7 del actual, los Exploradores de esta Tropa inscritos deberán presentarse en el Club en la mañana de dicho día y hora de las diez con todo el equipo que han de llevar, a fin de pasarles revistas volviendo a las dos en punto de la tarde para tomar el tranvía con destino a Alcantarilla.

El jefe de la Tropa, Mariano Marín B. Jahn.

Campamento de España

En vista de la tranquilidad que reina en toda la provincia, se adelanta la fecha de la salida para el campamento, debiendo encontrarse todos los expedicionarios el sábado 7 del actual de ocho a nueve de la

noche en la Huerta de Espuña donde se les servirá la cena. Por el Consejo Provincial, *Eladio Mendoza*.

Eclipse de luna

El de anoche

Gran interés había despertado el eclipse total de luna visible, en esta ciudad.

Desde las ocho menos cinco que se efectuó el primer contacto, el público fué siguiendo con gran interés todas las fases de eclipse que resultó interesante.

A las nueve menos diez, comenzó la totalidad que duró hasta las diez y veinte y cinco minutos, hora que volvió a verse de nuevo el primer punto brillante de la luna.

A las once y veinte y cinco minutos se efectuó el último contacto.

Consejo de ministros

(Por telégrafo)

En la Presidencia

4.-A las 11'15 n.

Esta tarde se han reunido los ministros en la presidencia celebrando el anunciado Consejo de ministros.

A la entrada

Poco antes de las cinco, hora anunciada para la celebración de Consejo, comenzaron a llegar los ministros siendo el primero el Sr. Graça y Justicia que fué interrogado por los periodistas.

Les dijo que se halla estudiando la reorganización del personal de su departamento.

En esa reorganización entra la reducción de las plantillas.

No figuran en la reducción ni la Magistratura ni la Judicatura.

Andrade terminó diciendo que nada más podía adelantar por ahora.

El ministro de Hacienda negó en absoluto que se haya autorizado la exportación que está prohibida y que solo se salvaron de ella siete mil toneladas de patatas.

El ministro de la Gobernación les anunció a los periodistas que en su deseo de complacerles había estudiado la forma de autorizarles a reunión que tenían solicitada y que fué suspendida por el director general de Seguridad.

La fórmula es que la reunión no tenga carácter de mitin y se celebre en la Asociación de la prensa y no en un teatro como estaba anunciado.

El ministro de la Guerra también se detuvo a hablar con los periodistas al llegar a la presidencia.

El marqués de Estella les dijo que llevaba a estudio del Consejo un expediente para la adquisición de artillería y ametralladoras.

A la salida

A las siete y media de la tarde terminó el Consejo.

El presidente facilitó nota a los periodistas de lo tratado.

Dijo Dato, que el ministro de la Gobernación había informado a sus compañeros de que la situación en Barcelona y Cartagena ha mejorado muchísimo.

Las huelgas se pueden dar por solucionadas por el espíritu de transigencia que existe en patronos y obreros.

Se aprobaron varios expedientes de créditos para las reparaciones de barcos.

Se acordó prohibir la exportación del aceite común y dictar reglas para la circulación de harinas por las provincias fronterizas.

También se acordó la creación de una zona especial de seguridad para la represión del contrabando.

Se aprobó un expediente del ministerio de Graça y Justicia concediendo la libertad condicional a 203 reclusos.

Se aprobaron además un plan de subvatas de carreteras; distribución de un crédito para Canarias; reducción de las plantillas de los cuerpos

espectivos de minas. De estos se reducirán 589 funcionarios economizándose 783.547 pesetas.

El presidente se mostró satisfechísimo de la tranquilidad que reina en todas las provincias.

Firma de Guerra

(Por telégrafo)

4.-A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra ha puesto a sanción del monarca los siguientes decretos:

Nombrando general de la brigada de cazadores de Barcelona al general don José Tomassell, actual gobernador de Monjuich.

Nombrando para sustituir a éste al general de brigada don Lorenzo Cheller.

Nombrando Consejero del Supremo al vices mirante don Miguel Marquz, en sustitución del vices mirante Miranda, que cesa en dicho cargo.

El pleito de los liberales

(Por telégrafo)

Otra carta y var...

4.-11'15 n.

El exministro marqués de Real Tesoro ha dirigido a Gracia Prieto, una carta de adhesión.

Dice Aura Boronat

Aura Boronat decía esta tarde, que él se mantendrá dentro de la más completa abstención.

Otros diputados afirmaban lo mismo que Aura Boronat.

Alba no quiere banquetes

El exministro de Hacienda señor Alba ha rehusado al banquete con que le querían obsequiar algunos latinos amigos.

Alba dice, que en los actuales momentos es necesaria la abnegación y el sacrificio para reconstituir vigorosamente las fuerzas liberales.

Añadió, que é figurará como soldado de fila, trabajando constantemente para estrechar la cohesión entre la familia liberal.

Dice Roig Bergada

Roig Bergada hablando del pleito liberal dice que la única solución posible es el que los liberales lleguen a un acuerdo, reintegrándose al poder y reuniendo las Cortes antes de quince días.

El día de Dato

(Por telégrafo)

En Palacio

4.-A las 11'15 n.

Esta mañana fué Dato a Palacio para despachar con el rey, más tarde que de costumbre.

El retrato fué debido a tener que asistir el monarca a los ejercicios de tiro celebrados esta mañana por fuerzas de Caballería.

En la Presidencia

Al llegar Dato a Palacio recibió a los periodistas que le estaban esperando.

A las preguntas que se le hicieron sobre la caída de un hidroavión francés en Lequeitio, contestó el presidente que era completamente inexacta la noticia y que podían desmentir, sin temor a ser rectificados.

También negó que en la reunión que celebraron anoche con él los ministros de la Guerra y Gobernación se tratara de este asunto ni de medidas que hubieran de adoptarse con aeroplanos que se internaran en España análogas a las dictadas para los submarinos.

Respecto a la extracción que en algunos periódicos se refiere sobre la frecuente reunión de ministros, dijo el presidente, que es muy natural que los ministros de Estado, Gobernación y Marina tengan con él frecuentes conferencias, pues en sus departamentos siempre hay en los momentos actuales asuntos de importancia de que tratar.

Hablando de la suspensión de la reunión de periodistas dijo que hablaría con Sánchez Guerra a fin de hallar un medio que facilitase la

EN SUPRAGIO DEL ALMA
DE LA SEÑORA

Doña Manuela Pérez Callejas
que falleció el día 7 de Julio de 1902
y de la de su esposo

DON MANUEL SEIQUER CAMILLERI
Hijos Patrios y Vicente é hijos políticos don Fulgencio Pascuie y don Antonio Blanca Sanz y nieta Maria del Loreto Seiquer y Seiquer (q. e. p. dd.)

Estará mañana 6, la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas de media en media hora desde las siete hasta la una, en la iglesia del Convento de Religiosas Capuchinas

Sus hijos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia á algunos de ellos á los, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 5 de Julio de 1917.

Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)
EN 15 DIAS
Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo
Pedir informes al **Dr. Claudio Hernández-Ros**
Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia
PASEO MALECON LETRA C.

celebración de la reunión, sin que esta sirviera de precedente para otras.

Visitas

Esta mañana visitaron a Dato en su despacho de la Presidencia el obispo de Barcelona señor Ruy y una comisión de opositores de ayudantes de Maiores.

Estos solicitaron ampliación de plazas.

Las cortes catalanas en Francia y Bélgica

Informes franceses

Paris. Oficial.

Los alemanes intertaron apoderarse en su ofensiva de las posiciones existentes entre Joul y la meseta de Aiffra.

Estos intentos fueron un completo fracaso para el enemigo que sufrió pérdidas enormes.

En Oas fueron aniquiladas las tropas que intentaron dar un asalto. Lograron penetrar en algunos puntos, pero los desalojamos en breves contrastes.

Informes ingleses

London. Oficial.

En todo el frente reina gran actividad por parte de la artillería.

Como solo esta ha disparado durante todo el día no se ha registrado avance ni retroceso alguno.

Este fuego abundante que se registra sobre el campo enemigo, es preparatorio de una importantísima acción.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones
Informes oficiales
4.-A las 9'15 n.

La nueva reacción de los ejércitos de Brusiloff en la Volinia y en la Galizia, ha sido firmemente limitada por la resistencia tenaz de las huestes rivales.

Únicamente en Galizia logró el choque moscovita algunas ventajas tácticas en los primeros momentos de sorpresa, neutralizándose la impetuosidad y volviendo el perdido equilibrio tan pronto como los austro-germanos acumularon en los puntos atacados reservas estratégicas en grandes masas.

Los daños en los edificios son de poca importancia.

Las baterías inglesas hicieron fuego contra los aeroplanos que huyeron hacia el mar.

Bombardeo de Brujas

Verlos aviones ingleses bombardearon Brujas causando enormes daños.

Viena

Indulto amplio

El Príncipe Srato, heredero del Emperador ha concedido un amplio indulto a todos los presos políticos.

El pueblo ha recibido con gran satisfacción este rasgo del príncipe.

MALAGA

Extracción de cadáveres
4.-11'15 n.

Dicen de Málaga que han sido extraídos quince cadáveres víctimas de los desprendimientos de rocas ocurridos ayer en la Ribera de Ronda.

Boletín Religioso

Julio 1917
JUEVES V

San Miguel de los Santos cfr. Santa Zoa y Santa Filomena virgs. VELA Y ALUMBRADO

Día 5.—En Capuchinas por doña Peregrina Saco, congregante.

Día 6.—En Capuchinas por doña Manuela Pérez Callejas y su esposo don Miguel

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 5: Sección 1.^a

Orales.—Una causa del Juzgado de la Catedral, por disparos, contra Luis Martínez y otro.

Defensor, señor Peña.

Procurador, señor Ruiz Looez.

Sección 2.^a

Orales.—Una causa de Juzgado de San Juan, por hurto, contra Juan de Dios Coll y otro.

Defensor, señor Florit.

Procurador, señor G. Sans.

Oral del Juzgado de Lorca, por hurto, contra Luis Diaz.

Defensor, señor H. Montesinos.

Procurador, señor Rivera.

Oral del Juzgado de San Juan, por contrabando, contra Raimundo Costa.

Defensor, señor Baró.

Procurador, señor Espuente.

NOTICIAS

Explosivos

Se autoriza a don Manuel Fernández para remitir explosivos a la Sociedad Franco Española de Cartagena.

—A don Jerónimo Ruiz, para remitirlos a Velez Rubio, (América) a Totana y a Lorca, dirigidos a don José Olivares Sanchez, don José Cayuela Ballester y don Felipe Cayuela respectivamente.

Para Suecia

Ha salido para sus posesiones de Suecia, nuestro estimado amigo don Luis Vinader, acompañado de su distinguida familia.

Les deseamos feliz viaje.

ZOTAL
DESINFECTANTE
PARA EL GANADO

Quinceomario

Se ha ordenado el ingreso en la cárcel de esta para cumplir condena, á Isidro Martínez Pagan.

Enfermo pobre

Se ha ordenado el ingreso en el Hospital provincial del enfermo pobre Pedro Teruel Alonso, vecino de Lorca.

Gratitud

En nombre de la señora doña Pilar Meca Orcajada, viuda de Mo-

lina y demás familia de la señora doña Concepción Calleja, viuda de Molina, damos las gracias á cuantos amigos le han acompañado en su pena y han asistido al funeral y entierro de dicha señora.

Espárragos Trevijano

Música

Esta noche de 9 y media á once y media, habrá velada en el paseo de la Gloria y será amenizada por la tan aplaudida banda de la Casa de Misericordia, la que ejecutará un nuevo y escogido programa del agrado del público.

De veraneo

Han salido:

Para Suecia, don José María Quiñanón.

Para Ojós, don Juan Moreno.

Para La Alberca, don Francisco Perca.

Viajeros

Ayer en el correo llegó a esta el joven estudiante de Derecho don Saturnino Calderón Mérida, hijo del gobernador civil de esta provincia Sr. a bien venido.

De Madrid ha regresado don José Catañ.

De Albacete, don Isidoro de la Sierra.

Corridas autorizadas

Por el Gobernador civil han sido autorizadas las siguientes corridas en esta provincia:

Día 8 del actual, becerrada en Cieza; e mismo día, novillada en Lorca; 5 de Agosto, corrida de toros en Cartagena y 12 del mismo mes novillada en la misma plaza.

De regreso

Después de hacer unos brillantes ejercicios en las oposiciones a maestros que se están celebrando ha regresado a Yeiza (Albacete) nuestro amigo don José Montano Garcia.

Mejorada

Se halla bastante mejorada de la grave operación que le ha sido practicada, la virtuosa y distinguida señora doña Angeles Fernandez Albaladejo.

De todas veras les deseamos su pronto y completo restablecimiento.

HERNIAS Vientres voluminosos. Desencosados de la Matriz. Deformaciones. Sordos. Callos. Tratamiento sin operar.

Dr. CAMPOS-MONTAÑA, 38-Madrid

En Murcia, de 11 a 1, el 17 de cada mes, HOTEL PATRON.

Ortopédico en Murcia

El famoso y antiguo ortopédico de Barcelona Dr. José A. Franco, ex-ayudante del Instituto de Berna (Suiza), recibirá visitas los días 10 y 11 del actual exclusivamente en el Palacio Hotel a cuantos padecan de hernias (quebraduras y toda clase de vicios de conformación.

Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas (Genu-valgu), de los pies (varus y equinus), escoliosis, pie plano doloroso, etc. etc.

Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Corse ortopédico sistema Cabell para corregir las desviaciones del espinoza y mal vertebral de Pott.

Braguero ideal Washington (la última creación mecánica) que por su absoluta comodidad y especiales mecanismos cura en la mayoría de casos las hernias más crónicas y contiene siempre las más rebeldes y viciadas.

Braguero Sany, adaptado reglamentariamente hoy por los ejércitos extranjeros en campaña, desde 40 pesetas uno.

Únicos días de consulta, en el Palacio Hotel el 10 y 11 del corriente Julio.

Nota.—En Cartagena Gran Hotel el 6 y 7.

En Cieza: H. Comercio el día 13.

Los empleados de Ayuntamientos

Los funcionarios municipales de Alicante han dirigido a sus compañeros de los demás Ayuntamientos de España una resonante carta circular proponiendo la celebración de una asamblea en Madrid o un Mensaje al Gobierno sobre las siguientes bases:

Federación de todos

Los empleados y dependientes de los Municipios españoles, constituyéndose en Oa erpo administrativa.

Segunda. Reforma del art. 78 de la vigente Ley Municipal en el sentido de que la facultad que concede los Ayuntamientos para el nombramiento y separación de todos sus empleados y dependientes esté sujeta a las prescripciones de un reglamento en el que se consigne la forma de ingreso y cese del personal, las obligaciones que se le imponen y los derechos concedidos a base de la inamovilidad de los destinos mientras cumplan los deberes del cargo; el ascenso por antigüedad y los aumentos de sueldo por quinquenios, que se graduarán fijándose una escala para cada categoría; la unificación de plantillas para las distintas dependencias municipales y el reconocimiento de los años de servicio.

Tercera. Pedir al Gobierno que urgentemente dicte una disposición de carácter general obligando a los Ayuntamientos a que hasta tanto se acuerde por las Cortes la reforma que dicho art. 78 de la Ley Municipal, fermen y pongan en vigor en el plazo de un mes reglamentos provisionales reconociendo a sus empleados y dependientes los derechos consignados en la base segunda para protegerlos contra las demerías de que puedan ser objeto, garantizando la estabilidad de los mismos y evitando las arbitrariedades que todavía suelen cometerse con perjuicio innegable de la Administración local.

Quarta. Que se constituyan Montepíos para la concesión de jubilaciones y pensiones de viudedad a orfandad a base de una subvención que en sus presupuestos conseguirán todos los Ayuntamientos, y de la supresión de los descuentos que actualmente merman, con evidente injusticia, los sueldos asignados a los funcionarios municipales, puesto que con su importe beneficiase el Estado a cambio de no favorecer en nada a los empleados de Ayuntamiento ni a las Corporaciones municipales, ya que el producto de tales descuentos se lo reserva íntegramente.

Plomo y Plata

Sin variación sigue en Londres cotizándose a L. 30-0-0 por tonelada plomo.

La plata continúa oscilando en su precio y tras el alza que se registró en la pasada semana baja el día 26, cotizándose a 43 5/8 para subir a 43 5/8 el día 29. Como se vé, el precio oscila entre 43 1/2 y 43 peniques la onza.

Los fundidores de esta aún no han alterado los precios a que han

de pagar las entregas que de estos metales se los hacen durante el presente mes de Julio.

Los señores A. Ruffer é Hijos de Londres, nos dicen con fecha 26 de Julio, lo que sigue:

Cotizaciones:
Plomo dulce español: L. 30-0-0 por tonelada.
Plata fina: 42 5/8 peniques por onza.

Los señores Henri Oail y C. de Newcastle, nos escriben con fecha 23 del pasado, diéndonos:

«El mercado continúa todavía sin alteración de precio a L. 30-0-0 por tonelada. La plata, en cambio, ha estado muy animada, señalando subidas importantes y el precio de la fina disponible ha alcanzado hoy 43 1/2 peniques por onza.»

Desde la cotización telegráfica por los señores Ruffer el día 22 del actual, se han recibido las que siguen:

Plomo				
Día	Junio	L. E.	30-0-0	
26				
27				
28				
29				

Plata				
Día	Junio	P.	42 24 32	
26				
27				
28				
29				

(De «La Gaceta Minera.»)

A propósito de los dramas policíacos

Las emociones fuertes. Digan lo que quieran los Aristarcos, el porvenir será de los dramas policíacos. Mejor dicho, de los dramas folletinescos y espeluznantes.

Hemos llegado a tal perfeccionamiento de gimnasia moral, que las sutilezas y las delicadas psicologías no logran hacernos impresión.

Necesitamos reacciones fuertes, acendradas brucas, que se mueren diez ó doce hombres en escena, y ajes preciso que sangren de veras a la vista del público.

Por eso nos entusiasma Balmore y nos entusiasmaría más un hombre que se levante la tapadera de los sesos en el escenario de un teatro ó en el aula de una plaza de toros. ¿Barbarie, salvajismo? No fuera malo. Barbarie significa siempre juventud y el mal que padecemos nosotros es decrepitud, decrepitud. Por eso nos hacen falta reactivos y estimulantes morales. Como los viejos necesitan estimulantes físicos.

Somos una raza gastada, decrepita. Hemos dejado grupos de nuestra juventud y nuestros estu-

dios en las serzas del mundo. Aquellos días fueron los de la adolescencia y los de la vitalidad de nuestra raza. Eran tiempos sencillos é ingenuos, como lo son hoy los pueblos jóvenes. Alemania, Inglaterra, Noruega, Holanda. Entonces nos hacían reír trucos infantiles y nos conmovía una patercita que entonces una balada cursi acariciando á una oveja neocatólica. Hemos vivido mucho a partir de entonces, hemos gustado todas las glorias y todas las dichas y nada puede cogernos de nuevas, ni el bien ni el mal. Nuestras almas son de marmol, nuestros corazones de granito y las emociones resbalan por ellas sin dejar marca. Somos una raza petrificada, arqueológica, insensible á todo y á todo inmovible.

Hé aquí la razón de que Benavente nos haga bostezar y el señor Targuila, el flemante autor de «Los crímenes de la Corte de Verónica» nos interese. Nos nos ruborizamos al decirlo. Cuando se llega á ciertas alturas de la vida social, se pierde hasta el pudor. Como no nos metan un cuchillo cabrlero en las entrañas y escarben con él, no nos harán ni sonreír.

Necesitamos la sal gorda y la herida salvaje. Ya vivamos los tiempos de las quintasencías que vienen á ser el arropión de las razas vaciadas. Ahora podemos ver todo de cara, ó mejor dicho, para verlo todo necesitamos agrandar las imágenes por medio de lentes. Quanto más desorbitados, cuanto más diformes sean, más admirables nos parecen.

El señor Targuila es para nosotros algo así como un dios. Si le tuviéramos al alcance de nuestros brazos le abrazaríamos. Y él dice que nos diera un drama en que el protagonista se suicidara metiéndose un cartucho de melinita en cada oído, quizás pudiere revolver nuestra sensibilidad.

De ahí nuestra preferencia por los dramas policíacos y nuestro anhelo de un teatro vivo en que los muertos fuesen naturales en vez de figuradas.

¿Con cuánto ardor aplaudimos á un actor que se tira al veneno de verse, ó que se suicidara con todas las de la ley á un chambelán ó á un intendente!

Confiamos en que esto será el teatro del porvenir.

Señor Targuila: ¿No podía usted anticiparse á los acontecimientos y organizar una Compañía de ese género?

Publicaciones

«Polytechnicum» Hemos recibido el último número de la notable Revista «Polytech-

icum» que se publica en Murcia bajo la dirección del D. Pérez Martínez y que contiene el siguiente sumario:

Registrados.—De la adquisición de la fachada del Palacio de la Diputación de Barcelona.
Retrato del Dr. V. Peset, Catedrático de la Facultad de Medicina de Valencia.

Tercera.—Arte.—Congreso artístico de San Jorge, rarrón de Castellón, por el Dr. Félix Durán.

Literatura.—Libertad Auguste, por Cesar Carreras.

Ministerio, por I. Llorca Sell.

Medicina.—Aguas frías de la Marítima Española, por el Doctor V. Prat.

La metastasis diabética, por el Dr. J. Portela.

Cuatro notas sobre las relaciones entre la composición química y la función reproductiva de algunos cereales, por el Dr. E. G. Labat.

Especialidades.—Obstetricia Relajación, por J. Egea.

Academias y Sociedades.

Periódicos.—Medicina, Ciencias, Historia, Derecho, Literatura, Arte.

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 4:
Patatas nuevas, 5.00.—Tomates, 8.00.—Patatas coloradas, 4.25.—Borras 12.00.—Bajocas judías, 5.—Pimientos, 14.5.—Melones, 11.5.—Melocotones, 2.—Albaricoques, 10.—Ajonjolí, 3.—Mazares, 6.—Papas, 12.5.—Papas (1 cent), 0.40.—Oleabajas (tocor), 0.12.—Oleabajas (tocor) de garbas, 0.40.

PESCADERIA
Precios, por kilo, del día 4.
Lecha, 1.40 y 1.20.—V. J. 1.00, G. J. 0.80.—Magras, 1.00.

La comunicación con Alemania

Como consecuencia de las gestiones llevadas a cabo entre la Dirección de Comunicaciones de España y la Administración francesa, ésto ha autorizado el tránsito por el territorio de la correspondencia que se cambie entre los súbditos españoles residentes en España y sus familias en Alemania. Esta correspondencia ha de limitarse exclusivamente a tratar de asuntos de familia y a ser caracterizada con la designación «nuevas familias», mención que deberá consignarse con toda claridad en lugar preferente del sobreaviso. En caso contrario se avisará al remitente, para que consigne la nota, y si fuera desconocida se curará a la correspondencia en cuestión á las es-

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de ácidos (hipoacidez), la flatulencia, catarro de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Oja 2.50 pesetas. La falta de acidez (hipoacidez) vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA frasco 4 pesetas. Murcia: Farmacia Catalana

telos de cambio, los cuales se exportan por vía marítima cuando fuere posible.

Como esta correspondencia habrá de ser intervenida por la censura francesa, deberán atenderse los requisitos a la condición exigida por la Administración francesa respecto al carácter familiar de dicha correspondencia, con el fin de evitar incidencias que pudieran dar lugar a que dicha Administración revocase la concesión hecha a instancias de la de España.

Esta concesión no afecta a los intereses españoles en España, pero sí a los que necesitan en virtud del privilegio que para expedir correspondencia les otorga el convenio principal de la U. O.

Los fines de cambio de España que intervergen en el curso de esta clase de correspondencia tendrán especial cuidado en no enviar por mediación de Francia lo que no esté en el sobre la indicación «nuevas familias». Lo que no cumple con este requisito habrá de ser cursada por vía Cádiz y vapor noruego cuando fuere posible.

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en este periódico falta de información de determinados asuntos importantes, les recordamos que el Gobierno nos tiene prohibido hablar:

- «De la cuestión militar.
- De juntas de defensa.
- De movimiento de tropas.
- De milicias y buques.
- De manifiestos y proclamas socialistas.
- De torpedos en nuestras costas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De exportaciones.
- N. que se comente la guerra.
- Ni que queden en los periódicos huellas de la censura.»

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diaz Pucho Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10

SARNA (FONA)

Sin informaciones convenientes el Anticorrupción Martí 3 pesetas frasco.—Distribuidor: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

Academia Francés y Contabilidad P. FIBUX. SANTO DOMINGO, 31.—BALANOS 1916 Instituto y Normal. Matrículas: 1. Sobresalientes, 4. Notables 1. Aprobados, 4. Correos.—Aprobados, 4. Militares 9. Buenos.

ANTIFUMOS Y PLANTAS «ABOLIAN», Planta «Cusó S.F.H.A.» primera marca española. Últimas novedades en vollos de mástil de 65 y 80 notas, para toda clase de plantas. Salón de exposiciones y venta: Sagaria, números 23, 24 y 26

PABLO MARTINEZ Ventas de planes desde 25 pesetas mensuales. Alquileres, cambios y reparaciones. AUDIENCIAS GRATIS

AVISO.—CONTRA EL CALOR.—Como se vé con el presente anuncio, ya está resuelto el problema de vestir con la mayor economía, pues en la Serenaria de Hita se hacen trajes frescos de días le medida desde diez pesetas en adelante; y de lana, desde el creíble precio de veintidós pesetas. Eme más perfección y prontitud en los encargos. No equivocarse: Serenaria de M. Hita, Sagaria, 35.

MANOLA. Con este título ha creado la Casa Gal los finisimos Polvos de Arroz perfumados a la violeta. PRECIO 10 y 25 CÉNTIMOS.

BAZAR MURCIANO «COTE DE RIOINO» INCOLOR, OLOB, NI SABOR. Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial. BANCÓN PARA NIÑOS Y VAPA ADULTOS UNICO PUNTO DE VENTA Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO Calle Cristóbal, 6, Murcia

Fruta al antiguo Correo Registro Civil

Movimiento de la población (en) Costa: últimas 24 horas. San Juan Defunciones, 8. Nacimientos, 5. Matrimonios, 1. Castellón Defunciones, 2. Nacimientos, 6. Matrimonios, 1. Imp. de EL TIEMPO

Relación de EL TIEMPO (81)

—¡Ah, Renata, Renata... mi pobrecito Juan— gimio indolentemente.—¡Perdón! ¡perdón! he padecido mucho!

Un ruido inusitado que se produjo inopinadamente en la maleza, le hizo retroceder precipitadamente y agacharse, para no ser visto, detrás de un árbol.

Del fondo del bosque salió un individuo, con carabina á la espalda, erdando treguillo y satisfecho como quien no tiene pena ni gloria.

En seguida le reconoció al Conde, á pesar de las arrugas y el pelo blanco con que le gratificó el tiempo.

En uno de los guardas del castillo, Chéru, el más antiguo, el mejor, aquel á quien consideraban casi como de familia.

Además, era originario del mismo país, donde vivían los suyos; su hermano, amigo de Pallabois, habitaba en Bieumes, y el padre y la madre Ché-

ru se habían trasladado, hacía solo algunos años, á Brasil, al otro lado de la Merne.

Por un momento estuvo tentado el Conde por llamarle, darselo á conocer, recomendarle el secreto y pedirle noticias de la señora de Prasles.

Pero el sentimiento de rubor que siempre le retuvo en circunstancias parecidas, asomó otra vez, paralizó su lengua, y le retuvo inmóvil detrás del árbol.

El guarda se alejó, siguiendo por la derecha de la heredad, y desapareció en seguida por los campos que descendían en pendiente muy inclinada hacia Grésnoy.

Disipada ya aquella emoción pasajera, el Conde recobró su presencia de ánimo, salió de la maleza con precaución, hundió el sombrero hasta los ojos y metió las manos en los bolsillos para darse un aspecto vulgar y procurarse el incógnito.

Lentamente, como un badulo que, se dirigió hacia la entrada de la heredad, parándose para examinar con afectada atención el viático parape de negras piedras que separa el camino de una balza profunda donde suele abreviar el ganado, cerca de la puerta de los carros.

Un boyero salió bien pronto, guiando unas vacas hacia la balza. Con una mirada especial examinó al señor Santiago.

—Buenas tardes, señor—dijo, no obstante, con la afectada negligencia del hombre del campo

que, por una costumbre de viejo cortés, suele saludar á cualquiera que encuentre.

—Buenas tardes—respondió el señor Santiago sin levantar la cabeza, pero intentando ver con quién se las había.

—¿Contempla usted las carpas?—preguntó irónicamente el boyero.

—Sí, justamente.

Y el Conde, cogiendo al vuelo aquella ocasión de entrar en materia, interrogó:

—¿Hay muchas?

—Bastantes habrá ahora.

—¿Si podría ir a ver, mediante permiso?

—Eso lo ignora, pues no me corresponde.

Pero... ahí tiene usted á Rosalia, allá abajo: Ella podrá decirle lo á usted.

—¿Quién es Rosalí?

—¿Ve usted? aquella mujer, allá, que lleva unos cubos y va acompañada de otra mujer.

—¿Rotonces, no es la vieja?

—No, señor, no... Aquella otra se allí, que no tiene sino un ojo... Ahora nos está mirando...

¡Y ve muy claro, no crea usted!

—¡Ah, tñ, es ella!—replicó el Conde, que hubo de reprimir un estremecimiento, porque acababa de encontrar á la persona á quien precisamente iba á ver.

guere usted á llamarla por un minuto, la pediré permiso para peiscar, y la daré alguna cañita también.

—¡Ben, y muchas gracias, señor; espere usted que las bestias hayan acabado de beber, y correré á buscarla.

Pero...—repuso, observador por hábito, como todos los habitantes de la comarca.—¿Ben qué va usted á pescar, si no trae aparejo?

—¡Oh! es que voy á si obtengo permiso. Déjeme el seca en Bieumes.

—¡Bucho... Ya voy... Ahora prevendré á Rosalia.

—¡Justo, vaya usted; aquí guardo.

Y, satisfecho, volvió al Conde de espaldas á la entrada,stando con atención los alrededores con el temor de ver surgir á cualquier importuno.

Antes de tres minutos que estaba así, cuando la Taerta, avisada por el boyero, llegó sin apresurarse.

El señor Santiago la oyó venir, y volvió al rostro con calma.

—Buenas tardes—dijo, algo ansioso á pescar suyo.

—¡Ah! ¡usted!—ne pudo reprimir la Taerta, sorprendida.

Acababa de reconocer, á simple vista, al caballero cuyo encuentro una roche, en el momento de Bieumes, le había impedido.

